

Cahier de doléances du Tiers État de La Norville (Essonne)

Cahier des plaintes, doléances et remontrances des habitants composant le tiers-état la paroisse de la Norville.

Les habitants de la paroisse de la Norville se plaignent du poids des impositions qui les surchargent, de la rigueur excessive avec laquelle elles sont perçues et surtout de la tyrannique perception du gros manquant, vulgairement appelé le trop bu, par le moyen de laquelle le fermier, non rassuré contre la fraude par la surveillance continue d'une armée de commis, rend le pauvre vigneron comptable du fruit de ses sueurs.

Ils se plaignent aussi de l'énormité des frais de justice, surtout de la multitude des huissiers royaux qui y donnent lieu et particulièrement de ces huissiers-priseurs de campagne, récemment établis, qui, ayant acquis à très-bas prix ces offices, en tirent un parti considérable en ruinant les petites successions des villageois, qu'ils s'approprient presque tout entières.

Ils pourraient entrer dans un plus ample détail de doléances bien fondées, mais ils s'en abstiennent pour éviter la répétition de ce qui est exposé dans le cahier des communautés circonvoisines, telles que Boissy¹, Avrainville, Cheptainville, Guibeville, Leuville², Ledeville³, Saint-Vrain, Lardy, Bretigny, Arpajon, Saint-Germain⁴ et autres, auxquels cahiers la communauté de la Norville se réfère en les adoptant quant aux motifs généraux.

Fait en l'assemblée de cejourd'hui 14 avril 1789, et ont signé.

¹ Boissy-sous-Saint-Yon

² Leuville sur Orge

³ Leudeville

⁴ Saint-Germain lès Arpajon